

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 5 DE MARZO DE 1932

NÚM. 305

CELEBRANDO EL 5 DE MARZO

La Fiesta de los Costureros

CONMEMORACIÓN

Una fecha gloriosa

Hoy cumple el Gremio de Costureros los treinta y tres años de su fundación y no quiero dejar pasar el recuerdo de esta gloriosa fecha sin hilvanar unas líneas dedicadas a mis compañeros de oficio, en las que refleje alguna de las fases más importantes de la vida de este organismo, iniciador en Elche de la sindicación obrera para la defensa de sus intereses de clase.

Mi primordial deber, antes de nada, es enviar un cariñoso saludo a los compañeros fundadores que aún existen, que en unión de otros muchos que la muerte nos arrebató y para los que tenemos un recuerdo imperecedero, supieron, en aquellos tiempos llamados heroicos, arrostrar las rechiflas de todos porque intentaban unirse para luchar por su reivindicación.

El primer jalón glorioso que esculpió el Gremio en los anales de su historia societaria, fué aquella memorable huelga de 1903. No sólo en Elche, sino en España entera, aquella lucha épica fué ejemplo para la clase trabajadora organizada y los costureros de Elche acreditaron ante todos su conciencia y disciplina, que a través de los años ha ido acrecentando el renombre sindical de los trabajadores ilicitanos.

Pero todos los organismos tienen su fase cruenta, sus crisis, y el Gremio de Costureros tuvo que padecerla el año 1921. Un despiadado locaut patronal hizo polvo a la Sociedad, la desmoralización entró en las filas de los valientes luchadores y después de aquella fatídica campaña un resultado triste se logró: el Sindicato en estado ruinoso; los obreros invadidos por un gran aplanchamiento espiritual; débitos por miles y miles de pesetas... Y en aquellos momentos de desaliento, de fracaso, es cuando hebe de tomar sobre mí, en unión de otros compañeros, la pesada carga de reconstruir el Sindicato. Entonces fué cuando comenzó la segunda etapa, que muy justamente podemos también llamar heroica por el cúmulo de dificultades que imposibilitaban su resurgimiento.

Y poco a poco, a fuerza de sacrificios, colocándonos a tono con el progreso de los tiempos, al mismo compás que el mecanismo invadía la industria alpargatera, el Sindicato transformaba su estructura y creaba las Secciones de Cortadores de Lona, Piso de goma, Constructores de suelas mecánicas, Constructores de Alpargatas de goma, etc., dando nuevo impulso a las organizaciones proletarias.

¡Cuántos desvelos! ¡Cuántos sacrificios para despertar a la clase obrera! Pero al fin los esfuerzos fueron dando su fruto, llegando a concertar con la clase patronal 17 Contratos de Trabajo, que reglamentaban la totalidad de los oficios organizados.

Llegó por fin el Sindicato, con sus Secciones, a un estado floreciente, tanto en el orden económico como en el moral. En Junio del pasado año dirigió el Sindicato el movimiento interlocal de la industria de la Alpargata, movilizándolo cerca de 20.000 huelguistas, y obtuvo mejoras de consideración. Ha celebrado actos importantísimos y conmemorado aniversarios con éxito grandioso, dirigiendo el último Congreso Nacional que celebró la Federación del Ramo. Cuenta en su haber la fundación de EL OBRERO, que vino a satisfacer una necesidad importante de los proletarios ilicitanos, y son múltiples las obras en que el nombre del Sindicato ha brillado en un rasgo de desprendimiento y de apoyo a los obreros desvalidos.

Ha venido a dar realce y esplendor a esta fiesta la creación en esta misma fecha de las Secciones de Constructores de Alpargatas de goma y Constructores de suelas mecánicas, que son de las más importantes del Sindicato. Todas estas circunstancias han venido a proclamar el 5 de Marzo como una fiesta oficial del Ramo de la Alpargata, pues hasta algunos obreros que antes se mostraban indiferentes y muchos Patronos recalcitrantes han aprobado en los Contratos la declaración de fiesta oficial.

El último aniversario celebrado por los Costureros, vivirá en mí eternamente. Después del movi-

miento revolucionario de Diciembre, me encontraba, en unión del querido camarada Juan Hernández, en la cárcel provincial, y apesar de la tiranía de aquel funesto Gobierno monárquico, allí fueron el 5 de Marzo infinidad de Costureros, en compañía de sus familiares, a darnos alientos conmemorando la fecha. El Comité del Sindicato tuvo la galantería de obsequiarnos, y de postre, rico postre en la lobrete de la cárcel, el joven socialista José Díez recitó ante la reja que nos separaba, «La voz eterna,» de Seisdedos, que resonó en los ámbitos angostos de la cárcel como melodioso himno de liberación.

¡5 de Marzo de 1931! Desde nuestra celda de la cárcel os enviamos un fraternal saludo a todos los obreros y obreras de la Alpargata, y especialmente a los costureros. Hoy ese saludo os lo dirijo, con la misma fé en vosotros, desde la Alcaldía, desde ese sitio a que me han elevado los mismos obreros que ha un año fueron en peregrinación a visitarme a la cárcel. Y al saludar hoy desde la Alcaldía a la clase trabajadora alpargatera, extiendo mi saludo a todos los obreros ilicitanos, tan dignos, honrados y laboriosos, para expresarles mi agradecimiento por las pruebas de simpatía de que soy objeto.

MANUEL RODRIGUEZ

Como verán nuestros lectores, el presente número sale a la luz con una fecha de anticipación con motivo de celebrarse el XXXIII aniversario del «Gremio de Costureros». EL OBRERO se asocia de todo corazón a la fiesta que celebran estos abnegados trabajadores y desea que su actuación limpia y desinteresada, sea ejemplo para todos nuestros hermanos de explotación, hasta llegar a la conquista plena de todas las reivindicaciones proletarias.

REMEMORANDO

¡Qué tiempos aquellos!

Los rojos destellos con que el Astro Rey anunciaba su aparición, nos cogía la mayoría de las mañanas con las piernas cruzadas en el caballete del banco, empezada ya la labor diaria.

El ténue y poético clarear del día, que aun invitaba al reposo para la reposición de energías perdidas, parecía formar enigmático contraste con los rudos golpes del chamaril del paria esclavizado.

Mientras el costurero estaba por completo entregado en cuerpo y alma, ágil, despreocupado, con la candidez y la inocencia del niño, a la bestial tarea, era de notar como los pájaros saludaban con armonioso y alegre canto, el agradable y delicioso alborar. Con sus inintermitidos gorjeos, parecían invocar su condición de seres libres. Su constante y bullicioso pío se nos antoja ahora—aunque esto tenga algo de romanticismo—ecos de sus gritos estridentes, en los que nos decían ¡Arriba vuestras cabezas! ¡Levantad la frente! ¡Dirigid la mirada hacia lo alto! ¡Remontad vuestro espíritu y vuestra inteligencia como nosotros nos remontamos en los altos vuelos, y vereis hacia adelante las extensísimas llanuras del porvenir, donde se vislumbran muy opacamente los grandes destellos de la antorcha de la libertad que han de irradiar al mundo! ¡Conquistad vosotros la parte que os corresponde, para que, para todos por igual, queden bien sentados sus jalones!

La jornada del costurero en la época que referenciamos, era penosa, insostenible, suicida. Sin orden para empezarla, ni tope que señalara el fin. Muchos días, muchos, cuando la luz crepuscular desaparecía y las finieblas de la noche hacían gala de su predominio sobre los últimos reflejos del

Dios Febo, había necesidad aún de terminar algunos detalles de la labor diaria, o de hacer algún preparativo para la siguiente. Todo esto, al amparo o alumbrado de los fugaces y amarillentos destellos de un modesto quinqué, o la luz moricinea de un inocente candil, que denotaba tristeza y melancolía.

La faena siempre pesada y poco remunerada. Las tareas—hoy docenas—de mujer, traídas a casa para su confección, crecían de tal manera, por arte de magia al co-serlas, que se convertían en de hombre, con gran contento y beneplácito del patrono que conocía el truco.

En cuanto a la retribución no había orden ni concierto. Cada fabricante pagaba a su antojo; reinaba pues, la más completa anarquía en este sentido.

Los obreros, rivales los de una casa con los de la otra, eran todos obedientes y sumisos, nobles y resignados, que sufrían los embates de las adversidades de la vida con un estoicismo de mártires. No discurrían otro medio para matar el ocio, que era poco por cierto, que el de visitar la taberna a injerir la copa o el vaso de vino y jugar a la baraja.

Como primordial deber de todo hombre honrado, estaba el de afrontar las necesidades de la vida y, como que para ello no se ganaba bastante en la brutal jornada, se aprovechaba también la velada del sábado y muchas veces el medio día del domingo.

No obstante, como contraste, quizás por alguien inexplicable, la industria languidecía, se desenvolvía pobremente aferrada al mas condenable de los rutinarios. Fué suficiente que los obreros se organizaran, para que los maestros se preocuparan de medir, pensar y contar.

La clase patronal corría pareja, intelectualmente hablando, con los obreros. Algunos patronos familiarizaban con ellos—habían excepciones—pero en general, el trato siempre fué desproporcionado a la docilidad y obediencia de los costureros.

¡Cuántas historietas no se han contado sobre el particular, y cuántas no permanecerán todavía inéditas! Echemos pues, un velo a lo pasado, puesto que no tiene que reverdecer mas.

Como a todo lo inestable le llega la hora de revisión, también a aquel estado caótico precisaba ponerle coto. ¿Como? Ahí nuestra duda. Solo un medio factible y legal se nos alcanzaba. La unión.

Tal y conforme había llegado a nosotros la buena nueva, nos con-

Programa de la Fiesta

Para conmemorar el natalicio del veterano «Gremio de Costureros» y de las Secciones de Suelas mecánicas y Cosedores de Alpargatas de Goma, se ha confeccionado el siguiente programa:

DÍA 4.—A las 9 de la noche. En el Teatro Llorente, se celebrará una gran velada oral-literaria, en la que tomará parte el Orfeón de la Artística Socialista, haciendo uso de la palabra el Catedrático de Agricultura D. Antonio Torres Castaño y D. José Martínez Illán, Catedrático de Física y Química, ambos del Instituto de esta localidad.

DÍA 5.—A las 11 de su mañana, Charla en el Teatro Llorente por varios compañeros de la localidad.

A las 2 de la tarde The Fraternal en el salón de la Casa del Pueblo.

A las 8 y media de la noche, Comida fraternal.

Este Sindicato, espera que los trabajadores a él pertenecientes, se sumen a la fiesta de los Costureros, pues en estos momentos más que nunca se precisa la compenetración espiritual de todos.

EL COMITÉ

veríamos en seguida los costureros en sus mas audaces pregoneros: ¡Unión, unión! gritábamos por doquier. El eco estridente de nuestras prédicas sonaba constante e ininterumpidamente en todos los ámbitos de la población llamando a filas a los combatientes.

Obra de titanes era la emprendida, pero había que darle cima.

La consigna se cumplía fielmente por nuestros mas abnegados propagandistas de la sociedad. ¡Al gremio! ¡Al gremio! todos! Conquistemos nuestras reivindicaciones.

Al principio se nos oía con indiferencia, como el que desconoce en absoluto de lo que se le habla. Luego con curiosidad y simpatía. Y después, acogían sin recelo nuestras doctrinas e ingresaban muchos, no todos, en la sociedad, para desde allí empezar las primeras escaramuzas en la lucha reivindicadora, las que después se convirtieron en enconadas y rudas batallas, en las que conquistaron los costureros fimbres de gloria por nadie discutidos y por todos bien ponderados.

De la pasión puesta en las luchas mantenidas, de sus incidencias y de los arduos puestos en juego, considero ocioso hablar. Todo ello es bien conocido por tantas veces dicho. El estado actual de los costureros es muy elocuente y significativo para que se prescinda de hacer un cuadro analítico de sus progresos.

Cambió todo. La estructura de la industria, marcando un ritmo acelerado en su desarrollo. El estado moral y económico de los que la trabajan, en proporciones exorbitantes y enaltecidas. Pero todavía hay mucho camino que andar. Si bien nos satisfacen las conquistas conseguidas hasta hoy y nos enorgullecemos de ser los que iniciamos al pueblo en la era de sus reivindicaciones, esto nos debe de servir de acicate en lo futuro, con miras siempre muy elevadas, de que tenemos que redimir una clase, la trabajadora, porque con ella nos redimimos también.

Lo que me apena en cierto modo, es cuando con alguna frecuencia oigo decir: «No hemos adelantado nada» «Estamos peor que antes».

Ya sé que estas manifestaciones son hechas por impacientes e inexpertos neófitos. Neófitos en la vida y neófitos en conocimientos sociales. Pero entrarán en el periodo de la reflexión y acabarán de anatemizar las luchas primitivas que pertenecen a los tiempos heroicos.

Cuando mi intención se reconcentra en profundas meditaciones sobre el pasado. Cuando con profunda unción venero en mi fuero interno los abnegados sacrificios hechos por los costureros en pró de nuestra clase. Cuando en mi recogimiento espiritual avaloro y aquilato la obra eminentemente humana producida por los iniciadores del gremio de costureros, en este su XXXIII aniversario de su venida al mundo social, una sola exclamación de profundos e impercederos recuerdos musitan mis labios:

¡¡Que tiempos aquellos!!!

JUAN BARCELÓ

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

El III Aniversario de los Cosedores de Goma

Tres años ha que los Constructores de Alpargatas de Goma dimos principio a nuestra vida sindical, fecha que enaltece al ser que dió vigorosidad a su procreado, que poco a poco va plasmando en la realidad su cometido.

Esta fecha que hoy conmemoramos con el régimen de libertad, ha sido siempre apostrofada por nuestros enemigos, que con su eterna disconformidad, han combatido descaradamente a los trabajadores.

Somos una Sociedad joven, pero llena de esperanza; vemos su porvenir como el heraldo de un amanecer que con el rayo de luz alumbrará a las nuevas generaciones para la conquista de la felicidad común, pero no con esa destreza que unos inconscientes fían a la violencia de las masas incultas y faltas de plan.

Tenemos fé, y aunque jóvenes en la vida sindical, en nuestro haber llevamos apuntado un Contrato de Trabajo, dos reformas al mismo y un pacto de trabajo, honores que adornan nuestras páginas desde su natalicio hasta la fecha, por la fuerza de nuestra sociedad.

La conmemoración de su natalicio no es sólo para festejar la fecha, sino para realizar un arqueo que posibilite la agrupación de todos los seres para convertir esta humanidad pervertida en un paraíso obrero.

Y un año más que con la cara levantada podemos decir que nuestra moral flota en la cúspide de la decencia.

RAMON SANCHEZ

Secretario de los Cosedores de Goma

Clinica Homeopática

Dr. José Riquelme

MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 3 pesetas

Lunes y Martes: mañana de 10 a 1 y tarde de 4 a 6 en el

Hotel La Confianza

A BOCA JARRO

El Sr. Sansanote

Si no fuera por este Concejal, pasaban las sesiones en el Ayuntamiento sin pena ni gloria. La suerte es que ha tomado la determinación de emprender una campaña con el fin de darle salida a un gran saldo de ruegos y preguntas que seguramente lo ha adquirido en sus tertulias del Casino.

En la correspondiente a la pa-

sada semana nos dijo que el culpable de no haberse destapado antes como Concejal activo, era el compañero Pascual Román, y al Sr. Rabaza le recordó algo de sus anteriores labores concejiles en la época de la Dictadura.

Pero no bastándole lo que habla en las sesiones, por la calle también protesta y reclama contra el Ayuntamiento.

Es un buen amigo del célebre Dositeo el de «Vida Agraria», y no se que le estaría contando el Sr. Sansanote que Dositeo enfadado decía:

—Eso lo dices en el Ayuntamiento, y a mi no me cuentas nada. ¿No eres concejal? Pues habla allí arriba y protesta o denuncia, ¿o es que tienes miedo?

Parece mentira, un hombre tan pequeño que parece lo que dicen los chiquillos «un formigón rochet deixos menuius» gritándole a un parusco del cap gros como el Sr. Sansanote.

Lleve cuidado Dositeo, no le grite al Sansanote de esa manera, porque si le coje de mal humor le dá un zarpazo que lo hace en más pedazos que al cartel somatenista que tenia en la coveta.

Profundas dotes

Señores: Acudan al gran mitin Republicano Radical que darán varios jóvenes de este partido el domingo en Daimés; la falta de dotes oratorias está compensada con las profundas dotes y arraigadas ideas republicanas que profesan los oradores que tomarán parte en este acto.

Esto poco mas o menos decía la hojita que repartieron los radicales.

Tuvimos la suerte, de poder ver a los oradores cuando marchaban a dar el mitin; y nos dió risa recordar lo que decía la hoja y ver quienes eran los de las profundas y arraigadas ideas republicanas.

No queremos decir quienes son, porque creemos que no lo harán más, pero a lo mejor llegan a creerse que son republicanos de toda la vida. ¡Qué frescura!

¿Habeis oido a Millá?

No habeis oido a Millá: ¡Qué lástima! Entonces no conoceis un raro ejemplar de la raza canina. Es una clase de perro, que no existe nada mas que a los socialistas; se dice que le pagan a tanto el *mos*; no lo creemos.

Y no lo creemos, porque no habrá quien se fie ya de Millá, es un individuo que a lo mejor traiciona y lo conocen bastante; ahora en este ambiente de inquietud política y societaria, no le costará engañar a algunos con sus ladridos, pero ya se dará a conocer y de dejarlo sólo como a perro llevo de sarna.

Cuestión de vida o muerte

Esto es para el «El Illicitano» la verja de la Glorieta.

Para este colega, es mas preciso quitar la verja, que hacer un grupo de escuelas.

¿Cree el colega que no se dan cuenta las autoridades de que existe aun la tan nombrada verja? ¡Si, hombres, sí! Uua prueba de ello: El otro día pasaba el Alcalde por la Corredera y al llegar a la Glorieta quedóse parado y dijo: ¿Pero aun está la verja? ¡En tanto como pelea «El Illicitano»!

Nosotros creemos que el día que quiten este simbolo de esclavitud.

«El Illicitano» dedica a este asunto un extraordinario. Por que es asi este colega, a lo que se merece hacer público, ni lo nombra; en cambio muchas cosas que no valen la pena las abulta y parece que sean como al principio decíamos cuestión de vida o muerte.

Dr. ROGELIO FENOLL FLUXA

MÉDICO-DENTISTA

Aparatos protésicos en oro y caucho, dentaduras completas muy económicas y absolutamente garantizadas.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Consulta especial económica para obreros los

Jueves y Domingos de 9 a 1.

PLAZA DE LA REPUBLICA, 11-ELCHE

Tribuna Juvenil

Otra vez la guerra

¡La guerra! He ahí el fantasma que aterra a la Humanidad; aún no se ha borrado de nuestra mente de jóvenes socialistas la guerra europea que horrorizó al mundo entero por lo dura y sangrienta, cuando otra vez vemos que allá en el extremo oriente dos pueblos, China y Japón, sin declararse la guerra están sembrando las calles de cadáveres.

Una vez más el imperialismo, quiere extender sus tentáculos de destrucción y muerte sobre la paz del mundo, olvidándose o nó importándole que se maten miles y miles de hombres ni que se destruyan ciudades y que queden los campos arrasados por la metralla; únicamente le importa satisfacer sus ambiciones materiales, aunque para ello tengan que matarse pueblos enteros.

Ya estais viendo que apesar del pacto Kellogg, apesar del tratado de Versalles y las conferencias del desarme, no se ha podido llegar a ningún acuerdo favorable para la tranquilidad ciudadana.

Cada día que pasa, el conflicto chino-japonés se agrava más; las tropas japonesas, sin respetar nada, se van imponiendo más sobre el territorio chino, y por lo tanto la intranquilidad va apoderándose de la población china, que se vé impotente para impedir el avance de los japoneses por culpa de su desorganización, producto de las guerras civiles. Mientras tanto, las potencias extranjeras se limitan a una labor de preparación de sus tropas para defender las concesiones internacionales de un posible ataque de los combatientes.

Si los miembros que componen la Sociedad de Naciones no se dan prisa por evitar el conflicto, la guerra mundial será un hecho y otra vez tendremos una guerra, peor mil veces que la de 1914, y es horrible pensar lo que será el mun-

do si se llega a declarar esta nueva guerra, en que tanto ha adelantado la ciencia en perfeccionar los instrumentos guerreros, en que bastan unas cuantas horas para destruir pueblos enteros; una vez más el capitalismo quiere que el hambre y la desesperación se apodere de los hogares proletarios.

Trabajadores: Es necesario que nos unamos todos sin distinciones de ninguna clase para que todos estos horrores se acaben de una vez para siempre y que en el mundo reine la paz y el amor entre todos los hombres, pues no esperéis que la Sociedad de Naciones evite estos desmanes del capitalismo.

Los únicos que tienen que evitarlo somos nosotros, los proletarios, los que como un solo hombre tenemos que gritarle al capitalismo: ¡No más guerras suicidas que son la ruina de los pueblos! De lo contrario, tendremos que tirarnos a la calle y decirle a la burguesía que antes que ir a una nueva guerra, haremos la revolución social y le aplastaremos para que no se levante nunca.

Proletarios: ¡Guerra, sí, pero contra el capitalismo, culpable de todos los males que afligen a la Humanidad!

JOSÉ SOLER NAVARRO

De la Juventud Socialista

CÍRCULO OBRERO ILICITANO

CONSULTA DENTAL

- de -

D. Mariano Hernández

MÉDICO-DENTISTA

Para nuestros asociados gratuita

los jueves y domingos de 11 a 1

Extracciones sin dolor 2 ptas.

En los demás trabajos del 15 al 30 por 100 de descuento.

Juan de Mata Coquillat, 11

ELCHE

Sociedad de Obreros y Empleados Municipales

CONVOCATORIA

Esta entidad celebrará Asamblea general extraordinaria el próximo jueves 10 del que cursa a las 9 horas de su noche y en el salón grande de la Casa del Pueblo para tratar y resolver los puntos siguientes:

1.º Lectura del acta de la anterior y de la convocatoria.

2.º Dimisión del Secretario y nombramiento del mismo.

3.º Necesidad de una bandera para esta Sociedad y forma de obtenerla.

4.º Lectura y aprobación de la reforma de nuestro Reglamento.

Siendo de extraordinario interés los asuntos a tratar se encarece a los afiliados concurran a esta importante asamblea.

LA DIRECTIVA

La Federación Provincial Socialista

Durante los días 20 y 21 del pasado mes de Febrero, reunió en la Casa del Pueblo de la capital, los representantes de las Agrupaciones y Sociedades socialistas de la provincia, al objeto de discutir el proyecto de Estatutos de la Federación provincial Socialista.

La concurrencia fué extraordinaria, como así mismo el número de adhesiones recibidas, lo que demuestra de manera fehaciente, la predisposición de ánimo de las entidades socialistas, las que como siempre están dispuestas a laborar por las ideas. Las reuniones se deslizaron sin el menor tropiezo ni dificultad.

Todos los delegados con los tres diputados, coincidieron en que debemos hacer una intensa labor por los pueblos; pues con ello se conseguirá aportar contingente de elementos y se prepara el terreno para luchas sucesivas, en que seguramente tendremos que enfrentarnos con los que hasta ahora son amigos.

La Ejecutiva quedó nombrada entre los elementos de la Agrupación Alicantina puesto que la residencia de la Federación ha de ser en la capital.

Los Diputados se mostraron satisfechos y conformes en que la Federación ordenara el trabajo de propaganda que debían realizar. Igualmente quedaron aprobados los estatutos de la oficina de Reclamaciones los cuales fueron discutidos ampliamente opinando algunos camaradas entre ellos la representación de Elche y el camarada Rodolfo Llopis, en el sentido de que la mentada oficina no tuviera carácter de organismo, sino de dependencia, de negociando que formara nexo entre las Federaciones Socialista y Sindical.

Esta oficina tendrá a su cargo a mas de los asuntos de trámite y propaganda, aquellas iniciativas para proponer reformas y proyectos de Leyes de carácter social, disponiendo desde luego de personal técnico para ello debidamente retribuido.

Después de animado debate, quedaron aprobadas las bases presentadas con pequeñas modificaciones.

En total, resultó una reunión muy interesante en la que se demostró el entusiasmo de los socialistas de la provincia que ha de dar sus frutos apetecidos.

¡Animo camaradas! ¡Luchemos por engrandecer a nuestros ideales!

Sindicato Pro-Beneficio Agrícola

Por la Sección de Elche, del Sindicato Pro-Beneficio Agrícola, ha sido elegida la junta para 1932, la cual ha tomado posesión en la forma siguiente:

Presidente, Carlos Antón Boix; Vicepresidente, Carlos Soler Sansano; Secretario, Carlos Antón Antón; Tesorero, Ambrosio Agulló Antón; Vocales, Carlos Sansano Micó, José Tarí Barceló, José Agulló Torres y Mariano Sempere Antón; queda nombrado un delegado y la correspondiente comisión revisora de cuentas.

El pasado domingo día 28 dió su primer acto de propaganda esta junta en la partida de saladas, en la que tanto el Sr. Antón Boix como el Sr. Soler Sansano que fueron los encargados de dar las explicaciones sobre el proyecto de la traída de aguas a nuestra provincia, pusieron todo lo que estuvo de su parte, por lo que fueron muy bien comprendidos por los concurrentes.

Esta junta hace saber que para mejor comodidad de todos, tendrán los domingos de 10 a 11 en Puerta Alicante n.º 16 la oficina abierta para todo aquel que quiera suscribirse, o para los socios satisfacer sus cuotas.

Miguel Salvetti Pardo MÉDICO

Especialista en enfermedades del Corazón y Pulmones
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9
ABADÍA, 7 ELCHE

En honor de Clavé

Para conmemorar el 58 aniversario de la muerte del gran músico catalán José Anselmo Clavé, celebraron el pasado domingo sendas Veladas las Sociedades Artísticas «Coro Clavé» y «Popular Coro Clavé».

En la Sociedad veterana la Junta Directiva celebró una Velada agradableísima, que fué un éxito por la enorme concurrencia que asistió, y los artistas que tomaron parte.

En Popular cantaron varias obras la tiple Sra. Constanza Ra-

mírez, los barítonos Sres. Bonet e Ibarra y tenores Sres. Pastor y Belmonte.

Hicieron uso de la palabra, al principio el Sr. Aldeguer y al final el joven luchador A. Ascencio Lozano, resumiendo acertadamente el acto el Sr. Torres Giménez, presidente de la Sociedad.

Felicitemos efusivamente a las Juntas Directivas de ambas entidades, por su éxito al honrar a aquel ilustre músico que creó las masas corales para emancipar a los trabajadores, por medio del arte, de los vicios a que vivían sometidos.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Actos Civiles

Nuestros queridos compañeros José Quiles y Ramona Marín, que residen en Palikao, Orán, pasan por la alegría de haber visto aumentada su familia con una preciosa niña que han inscrito en el Registro Civil con el nombre de Josefina.

Damos a nuestros camaradas la enhorabuena y les deseamos mucha salud para criar a su *familia* todos libres de las monsergas religiosas.

* *

El pasado martes falleció el estimado campesino de la Partida de Daimés, Francisco Agulló Quirant, querido amigo nuestro.

Al entierro, verificado civilmente, acudió numeroso acompañamiento.

Damos nuestro más sentido pésame a toda la familia del finado y en particular a su afligida madre la estimada campesina Teresa Quirant Más.

* *

Ha sido inscrita en el Registro Civil con el nombre de Antonia una robusta niña hija de nuestros estimados camaradas María Matarredona y Carlos Torres.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de completa salud.

Felicitemos cariñosamente a tan estimados camaradas.

Peluqueros

Por cesar en el oficio, se vende barbería en punto céntrico y muy acreditado. Informarán en el Bar da Enrique Pastor, calle Sagasta y Glorieta.

Al emprender su viaje...



DE VENTA

en la

Imprenta Moderna

Sindicato Obrero del Ramo de Construcción "El Trabajo"

AVISO

Este Sindicato pone en conocimiento de sus afiliados, que a partir del lunes próximo, día 7 estará abierta su secretaría dos horas por las noches, de 6 a 8, para quien desee estudiar la memoria del V Congreso ordinario que celebrará en Madrid la Federación Nacional del Ramo de la Edificación, los días 18 al 21 de Abril del presente año.

Teatro Llorente

Esta noche gran función de cine actuando como fin de fiesta el grupo escénico de la «Artística Socialista», que representará el bonito juguete cómico «Los Codornices», de Vital Aza.

María-Jesús Benítez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza Menéndez Pelayo, 8, Barbería de Rodeños, practicantes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

«LA CAMELIA»

Academia de Corte y Confección

Sistema SOLERA

Dirigida por la Profesora

D.ª Francisca Euliana Sánchez

Calle Capitan Lagier n.º 2 - 1.º

Hojalatería y Calderería Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, 27

ELCHE

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

Casa de Huéspedes

LA OBRERA

Se admiten huéspedes a pensión completa a precios módicos
Calle de Ramón y Cajal, 35
ELCHE

Agricultores

En casa de Carlos Soler Sansano (Perleta) hay Ceboillino, simiente de Molina y de buena procedencia como todos los años.

JAVALOYES

SASTRE

Se traslada a la calle

Sagasta (frente a la Glorieta)

Leed EL SOCIALISTA

IMPRENTA MODERNA

Alcohol desnaturalizado marca "SOL" A 1'60 EL LITRO de la Unión Alcohólica Española

Se vende en el Establecimiento Ortopédico del Practicante Francisco Quesada, Calle de Canalejas núm. 1 - ELCHE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

La Internacional Comunista censura al Partido Comunista Español

Ha llegado a nuestras manos el documento que la Internacional Comunista ha dirigido al Partido Comunista Español, en el cual se vé de forma clara y concisa, como juzga el organismo internacional, la desastrosa y equivocada labor realizada por los comunistas de nuestro país.

Centenares de veces hemos sido los socialistas los que hemos tenido que decirles a los trabajadores que se librarán de estos falsos propagandistas, porque estábamos seguros de que con estos elementos no se podía hacer nada en beneficio de la democracia y del bien general.

Como muy bien dice el citado documento, el partido comunista no ha sabido actuar con claridad y firmeza antes y después de la proclamación de la República, y por lo que más son censurados es por la manifiesta incapacidad de sus dirigentes que no supieron apartarse de la corriente anarcosindicalista en donde fueron arrastrados para ser juguete de la burguesía.

Ya pueden los trabajadores darse cuenta del concepto que tiene formado de los comunistas españoles su organismo internacional. Lo cierto es que nosotros hemos tenido muchas veces que decir quienes son estos ineptos redentores del proletariado, que solo calamidades y miserias le han reportado a la clase trabajadora.

A continuación copiamos algunos párrafos del documento, para que sean conocidos por nuestros lectores.

«Incapacidad de los directores

La causa principal de los defectos del partido, de la incompreensión del carácter de la revolución, de la incompreensión del papel y de las obligaciones del proletario como dirigente supremo que es en el curso de la revolución democrática actual, de la incompreensión del papel del partido comunista, de la incapacidad de lanzar oportunamente consignas de acción a las masas; la causa de que las órdenes acertadas no hayan llegado hasta las masas, el que haya existido una pasividad relativamente grande del partido; el origen de todas estas faltas está en el hecho de que el partido comunista era, y desgraciadamente es todavía, prisionero del sectarismo y de las tradiciones anarquistas. El partido comunista manifiesta tendencias sectarias y métodos de acción anarquista a cada paso, en cada dominio de su actividad. Estas tendencias, estos métodos estorban y han estorbado el trabajo de masas del partido comunista y su contacto con las masas. Se comprueban al mismo tiempo en el seno del partido faltas oportunistas de derecha, así como un estado de espíritu que se manifiesta en un esfuerzo de adaptación a la legalidad burguesa republicana.

El partido no ha comprendido en el momento necesario (puesto que la burguesía desempeñaba y

desempeña en la revolución democrático-burguesa un papel contra-revolucionario) que es precisamente el proletariado, como única clase revolucionaria hasta el fin, y de una manera consecuente, quien puede y debe dirigir esta revolución, quien puede y debe darle una envergadura que, asegurándole su victoria y no deteniéndose a mitad del camino, hará de ella un eslabón de transición que conduzca al triunfo de la revolución socialista, dada la circunstancia de que en el periodo imperialista la revolución democrática bajo la dirección del proletariado no está separada por una muralla de la China de la revolución socialista.

Los comunistas españoles son de espíritu sectario

El partido no trabaja suficientemente en reforzar y ampliar su contacto con los obreros y Sindicatos afiliados a la C. N. T. Y, sin embargo, es necesario que cada una vez, entienda y agote los hechos con la convicción de que el partido comunista trabaja sin escrúpulos y sistemáticamente en la unificación de las fuerzas sindicales y de toda la clase obrera en una organización sindical única, que lucha y luchará contra los que se esfuerzan en llevar la escisión a la C. N. T. Y prosiguiendo tales objetivos, el partido debe, con mayor razón, desenmascarar, desde el punto de vista ideológico y político, a los directivos, a los principales jefes de la C. N. T., que hacen de ésta un instrumento como cualquier otro partido político burgués, y luchan tanto como contra las conquistas finales y generales de la lucha de la clase obrera como contra sus reivindicaciones inmediatas.

Pero al desenmascarar a los jefes anarcosindicalistas que traicionan el movimiento obrero, que se han convertido en lacayos e instrumentos de la burguesía, es necesario trabajar a la vez por la creación de un frente único con los obreros anarquistas y con aquellos jefes anarquistas que quieren realmente luchar contra los capitalistas y contra el régimen contrarrevolucionario agrario-burgués de los monárquicos y republicanos.»

Ante el nuevo Censo Electoral

Siendo el día primero de Marzo la fecha fijada para la inscripción de todos los habitantes de diez y ocho y más años de edad, a los fines de su inclusión en el Censo Electoral, la Jefatura provincial de Estadística a quien incumbe la dirección e inspección de todo lo concerniente al expresado Censo, recomienda a todas las personas, varones y mujeres, mayores de diez y ocho años, que se inscriban en los boletines individuales que distribuirán los agentes repartidores nombrados por la Alcaldía, debiendo tener muy en cuenta lo siguiente:

1.º Que para cada persona mayor de 18 años, varón o hembra, presente o ausente debe llenarse un boletín consignando todos los datos que el impreso requiere y en letra bien clara para evitar errores en la formación e impresión de las listas electorales.

2.º Que la falta de algún dato del Boletín de elector puede determinar su eliminación del Censo Electoral, y por ello conviene llenarlo completamente.

3.º Que las omisiones y errores en la inscripción, reflejados en las listas electorales que se expondrán al público en la última quincena del próximo mes de Junio, solamente podrán subsanarse mediante reclamaciones acompañadas de documentos justificativos, por lo cual conviene a todo ciudadano llenar ahora su boletín de elector.

Dada la importancia del Censo electoral, que constituye el Registro Oficial de los electores de cada municipio y es, por tanto, la base para el ejercicio del sufragio, esta Jefatura provincial de Estadística, espera que todo ciudadano de Alicante use del derecho y cumpla con el deber de inscribirse en dicho Censo, reduciéndose con ello al mínimum el número de reclamaciones que en su día se presenten contra las listas electorales formadas con los boletines de inscripción.

POETA

Al veterano poeta y camarada Salvador Ferrández.

Poeta que todo lo sabes
y lo dices
con franqueza,
deja seguir en sus naves
los felices
de rareza;
y deja, no sufras tanto,
no les digas
la manera
de vivir como en encanto,
sin fatigas,
sin quimera,
que el bien que por ellos trates,
será vano
en remediar,
porque al fin, a sus remates,
inhumano
es su odiar.
Si quieres ser hombre ilustre,
renombrado
o popular,
dale a lo malo gran lustre
y pintado
singular;
y así, todo enaltecido
en demasia
extremada,
tendrás seguro el cocido
noche y día,
sin más nada.

MIGUEL M. IZQUIERDO

BLASCO

SASTRE
Castelar núm. 10, 1.º

Notable ejemplo de los campesinos de Alzabaras Bajo

El pasado domingo 28 de Febrero, nuestro Alcalde, compañero Manuel Rodríguez, se trasladó a esta partida rural con objeto de, mediante una charla con los campesinos, exponer la labor que está llevando a cabo al frente de nuestro Municipio.

En la casa de Tomás Sempere Maciá, por estar mas en el centro de este partido rural, se congregaron, a pesar de la mala tarde que hacía, bastantes campesinos deseosos de saber para qué les convocaba el alcalde de Elche.

Principia el camarada Rodríguez, dando una detallada cuenta de los gastos que ha tenido el Ayuntamiento desde la proclamación de la República, siendo el mayor renglon el dedicado a Instrucción Pública y Beneficencia Municipal. Señala las escuelas instaladas y anuncia que van a crearse mas, para lo cual es preciso el apoyo de todos los ilicitanos al Ayuntamiento.

Dá cuenta de las gestiones realizadas para la compra de unos terrenos en los cuales ha de ser edificado, de acuerdo con el plano que está pendiente de aprobación por el Ministerio de Instrucción Pública, un magnifico edificio capaz de albergar en él a las escuelas de niños y niñas de esta partida rural. Pide presten los campesinos el decidido apoyo material en la medida de sus fuerzas económicas con el fin de ver si entre todos ellos pueden recoger lo bastante para pagar el solar, y entonces, seguidamente sería edificada la escuela, con lo cual quedaria perfectamente dotada esta partida de elementos de enseñanza modernos.

El compañero campesino José Pastor Maciá recoje las manifestaciones de nuestro Alcalde y dice que tienen los campesinos la obligación de dar una sorpresa al Ayuntamiento, recogiendo en el acto todos los donativos que puedan ser, y, nombrándose una comisión que se encargue de recoger los demás donativos de todos aquellos campesinos que no han asistido al acto.

Verificada la suscripción, que encabeza el referido José Pastor Maciá con 25 pesetas, dá el resultado siguiente con los nombres de todos los que han contribuido y con sus respectivas cantidades.

	Pesetas
José Pastor Maciá	25'00
José Candela Ibarra	10'00
Juan Urbán Oliver	15'00
Gregorio Fenoll Fenoll	5'00
Matilde Agulló Blasco	5'00
Pascual Brotóns Brotóns	25'00
Vicente Irlés Coves	10'00
Pedro Boix Irlés	15'00
Matias Mollá Martínez	5'00
Antonio Vicente Tari	10'00
Pascual Esclapez Lafuente	15'00
Esteban Brú Boix	10'00
José Vicente Ibarra	10'00
Vicente Mateu Tremiño	10'00
Ant.º Pomares Bordonado	10'00
Diego Antón Casanova	10'00
Vicente Sempere Antón	5'00

Jerónimo Valero Lafuente	5'00
Jacinto Guilló Ripoll	10'00
Andrés Ibarra Soler	5'00
José Miralles Maciá	15'00
Andrés Antón Mollá	5'00
Tomás Sempere Maciá	15'00
Francisco Valero Esclapez	5'00
Antonio Pascual Pomares	10'00
Diego Vazquez Candela	5'00
Gaspar Sempere Campello	5'00
Andrés Vicente Boix	10'00
Ramón Navarro Antón	25'00
José Antón Bernad	5'00
Pedro Esclapez Pascual	25'00
Total	340'00

Esta cantidad por acuerdo de los campesinos y a propuesta de nuestro camarada Rodríguez, queda en poder de Tomás Sempere Maciá, al que senombra Tesorero.

Seguidamente el Alcalde, dá las gracias por la abnegación, el sacrificio que supone esta acción tan espontánea, que dá a entender los grandes deseos de estos campesinos de tener un buenísimo centro de enseñanza en su partido, creyendo que serán imitados por las demás partidas rurales.

Y en medio de la mas general camaradería se terminó el acto.

La comisión nombrada la componen los siguientes compañeros:

José Pastor Maciá; Pascual Brotóns Brotóns; Tomás Sempere Maciá; Pacual Tari Guilló; Manuel Rodríguez Martínez; José Candela Ibarra; José Vicente Ibarra.

Sección de Suelas Mecánicas

Compañeras y compañeros: Estamos en unos momentos en que nuestra Sección nunca por nunca puede dejar pasar estos instantes viendo que la mayoría de los que pertenecen a este ramo aún están sin asociarse y lo principal que nosotros tenemos que hacer es unirnos para hacernos respetar y también para que toda clase de leyes que dicen en bien de nosotros sean respetadas y al mismo tiempo hacerlas respetar.

Para poder alcanzar todo esto, es necesario que nos agrupemos sin distinciones de ideología, y así todos unidos en el sitio donde está la totalidad de los obreros, poder hacer las reclamaciones debidas y decir en los sitios donde se presente, que estamos todos los del ramo como un sólo hombre para responder en lo que fuera necesario en bien de nuestra industria y del progreso.

Animo, compañeras y compañeros, que esta Sección y su directiva os esperan para que dándole el calor necesario de todos los del oficio, poder dar la sensación de nuestra fuerza, porque siempre se ha dicho y se dirá que la unión es la fuerza.

¡Viva nuestra unión!
¡Viva la fraternidad de todos los trabajadores!

PRUDENCIO BONUS